

Buscan mecanismos para reducir listas de espera en la región

SALUD. Actualmente, oftalmología es la especialidad de más demanda en las esperas de la región, que van en 104 mil.

Krishna González Rivera
 cronica@cronicachillan.cl

La reducción de las listas de espera es una materia de constante preocupación. Ayer, el diputado Frank Sauerbaum, se reunió con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para abordar la situación regional, dado que el parlamentario afirma que, a la fecha, Ñuble registra 102 mil personas en dicha condición, a la espera por una atención. En ese sentido, una de las alternativas planteadas, es la incorporación del sector privado, a propósito de la necesidad que existe en el territorio.

“Para las listas de espera estamos buscando dos soluciones. Una de ellas ya está andando y es la solución con el Gobierno Regional, en donde van a poner 2.000 millones de pesos para operar a más de 1.700 personas desde octubre (...) yo hablé y desde el Gore me dijeron que esa plata estaría disponible en octubre y de ahí se harán dos cosas. Se van a utilizar las capacidades ociosas del



“esperamos realizar 1.190 cirugías, 2.740 consultas de especialistas y procedimientos, y 5.616 atenciones”.

Elizabeth Abarca
 Directora del SSN

hospital de San Carlos y el hospital de Chillán. Y si no alcanzan a tener esa capacidad para poder operar de aquí a fin de año, la diferencia se va a licitar con los privados”.

Bajo el mismo contexto, y a propósito de la reunión con la ministra, Sauerbaum agregó que “la ministra me dijo que sí, que nosotros queremos que participen los privados tam-



“Si no alcanzan a tener esa capacidad para poder operar de aquí a fin de año, la diferencia se va a licitar con los privados”.

Frank Sauerbaum
 Diputado

bién”, y obviamente, los pabellones públicos no son suficientes. El próximo año ellos están pidiendo, solo para lista de espera, 45.000 millones de pesos. Eso es lo que ella está pidiendo para el próximo año, para poder ir disminuyendo la lista de espera, y es en lo que nos está pidiendo apoyo a nosotros también, para que le ayudemos con el Gobierno, pa-



NO DESCARTAN INCLUIR A PRIVADOS PARA AMINORAR LAS LISTAS DE ESPERA POR ATENCIÓN.

ra que el ministro de Hacienda acceda y la directora de Presupuestos también y podamos tener la plata para ir disminuyendo”.

Desde el Servicio de Salud de Ñuble, consultados al respecto, precisaron que hoy existen 104 mil prestaciones en espera. “El incremento de las prestaciones en espera es una de las principales consecuencias que dejó la pandemia. Por esta razón, durante este período, se ha realizado una importante inversión de recursos para disminuir estos tiempos”, dijo la directora del SSN, Elizabeth Abarca.

“Desarrollamos el programa Mil Cirugías para Ñuble, que concluyó exitosamente durante 2023. Recientemente, el Core aprobó por unanimidad el programa de Reducción

de Espera Quirúrgica y Especialidad de la Región de Ñuble, con una inversión de \$2.181 millones. Con estos fondos, esperamos realizar 1.190 cirugías, 2.740 consultas de especialistas y procedimientos, y 5.616 atenciones de salud mental”, añadió Abarca.

Max Besser, subdirector de Gestión Asistencial del SSN, agregó que “en relación con las especialidades con mayor tiempo de espera, podemos decir que en consulta nueva de especialidad, la lista está encabezada por Oftalmología, seguido por Otorrinolaringología, Cirugía General y Traumatología. En lo que respecta a las Intervenciones Quirúrgicas, éstas son Dermatología, Traumatología, Oftalmología y Ginecología”.

La diputada Marta Bravo,

se refirió al respecto, manifestando que las “últimas estadísticas que hemos conocido dan cuenta de una grave situación en materia de listas de espera, tanto en nuestra Región de Ñuble como en prácticamente todo el país. No sólo hemos visto que aumentó el número de pacientes en dicha condición, sino que también los tiempos que deben esperar por una intervención o para ser atendidos por un médico especialista. Por eso hemos anunciado que, en el marco de la tramitación de la Ley de Presupuesto 2024, que comenzará a fines del próximo mes, vamos a solicitar que se dejen sin efecto todos los programas que han sido mal evaluados por la Dirección de Presupuestos (Dipres), de tal manera de disponer de esos recursos”, dijo. **CS**